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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В больницы Таймыра до конца года поступит новое медицинское оборудование  
Медицинские учреждения Таймыра до конца 2012 года получат новое оборудование, 

сообщили в пресс-службе районной администрации. 
Сегодня глава района Сергей Батурин заслушал очередной отчёт начальника 

управления здравоохранения Евгения Брюханова о ходе реализации мероприятий 
программы модернизации здравоохранения на 2011-2012 годы. 

По словам Брюханова, в результате сложившейся экономии для хатангских медиков в 
октябре приобрели аппарат ультразвукового исследования. До конца года в Таймырскую 
районную больницу № 3 сельского поселения Караул доставят операционный стол и систему 
автономного кислородоснабжения. 

В Таймырскую центральную районную больницу доставят аспиратор хирургический и 
аппарат ультразвукового исследования. 

Также до конца 2012 года во все подразделения центральной районной больницы 
поступит оргтехника и программное обеспечение для оборудования индивидуальных рабочих 
мест врачей поликлиники и стационара. 

«Красноярский краевой портал» 
 
На Таймыре завершается строительство быстровозводимых домов для северян  

На Таймыре подходит к завершению строительство быстровозводимых жилых домов для 
сельских семей. На сегодняшний день сданы в эксплуатацию по три одноквартирных жилых 
дома в посёлках Усть-Порт и Носок, рассказали в пресс-службе районной администрации. 

Через неделю жильём будут обеспечены ещё две тухардские семьи. Во второй декаде 
ноября строители обещают сдать дом в посёлке Караул. 

Быстровозводимые одноквартирные жилые дома построены с применением 
современных строительных технологий и с учётом специфики Севера. В новых домах 
расположены по две просторные уютные комнаты, отдельная кухня, кладовая, биотуалет и 
тёплая веранда. Установлены пластиковые окна и современные межкомнатные двери. Дома 
оборудованы современной автономной системой отопления. 

По словам директора строительной компании ООО «Комбинат Малоэтажного 
Домостроения» Сергея Сотникова, срок эксплуатации домов составляет более 80 лет. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинскому морскому порту исполняется 75 лет 
Торжества по случаю юбилея структурного подразделения Заполярного филиала ГМК 

"Норильский никель" состоятся 2 ноября в дудинском кинодосуговом центре "Арктика". 
 Работники порта будут принимать поздравления от руководителей ЗФ "Норникеля" и 

города Дудинки. Перед собравшимися выступят творческие коллективы. 
 К праздничной дате удалось завершить капитальный ремонт здания музея Дудинского 

порта. Это позволило существенно расширить экспозицию. Как ранее сообщалось, открытие 
обновленного музея состоялось на прошлой неделе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

На норильский «Большой Аргиш» привезли шестерых северных оленей  
В Норильск прибыли самые долгожданные участники «Большого Аргиша» — северные 

олени. Об этом пишет газета «Заполярный вестник». 
Шестерых животных доставили из тухардской тундры вертолётом. Гости прошлогоднего 

праздника до сих пор с восторгом вспоминают о нарядных оленьих упряжках, ведь многие 
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норильчане тогда впервые в жизни увидели живых оленей. В этом году организаторы 
сделали всё возможное, чтобы встреча с хозяевами тундры снова состоялась. 

«Мы понимали, что сложности могли возникнуть из-за погодных условий, но всё прошло 
благополучно, — рассказал генеральный директор медиакомпании „Северный город“» Сергей 
Панченко. — Оленей доставили в срок и создали все условия для их комфортного 
пребывания в Норильске. Кроме того, для оленей привезли пять мешков ягеля — их 
любимого лакомства«. 

«Олени в полёте вели себя спокойно и тихо. Животные очень послушные», — добавил 
командир вертолёта, пилот первого класса Владимир Куприн. 

Животных для праздника выбирал известный на Таймыре оленевод Яков Пальчин с 
сыном Михаилом. Под их присмотром более пятисот животных, двести из которых — 
ездовые. «За зиму мы проходим по 300-400 километров, — говорит Яков Пальчин. — Олени, 
которых мы не ставим в упряжки — более дикие. Но тех, что запрягаем в нарты — 
воспитываем, учим быть покладистыми — именно таких и привезли в Норильск». 

Гости «Большой Аргиш» увидят снежно-белых оленей на Комсомольской площади в 
субботу, 3 ноября. 

«Красноярский краевой портал» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Инвесторы воодушевились слухами о новом переделе "Норникеля" 
Акции "Норильского никеля" утром 31 октября стали одними из лидеров торгов на 

Московской бирже - к 13:15 по московскому времени они выросли почти на два процента при 
увеличении индекса ММВБ всего на 0,5 процента.  

Инвесторы могут скупать ценные бумаги "Норильского никеля" на фоне публикаций 
нескольких деловых СМИ о том, что основные акционеры компании - "Интеррос" Владимира 
Потанина и "Русал" Олега Дерипаски - возобновили переговоры о новом акционерном 
соглашении. Так, газета "Коммерсантъ" писала, что в результате нового соглашения 
"Интеррос" может получить контроль над активом, и, тем самым, многолетний конфликт 
акционеров закончится.  

"Прайм", в свою очередь, отмечало, что пока на переговорах речь идет лишь о смене 
гендиректора "Норникеля" Владимира Стржалковского. По данным источников агентства, на 
этом настаивает Олег Дерипаска: он, по словам анонимных собеседников "Прайма", готов 
обсуждать новое акционерное соглашение только после увольнения топ-менеджера. 
Стржалковский ранее не раз упоминался в прессе как сторонник Потанина.  

Конфликт акционеров "Норильского никеля" тянется с 2008 года, когда свою долю в 
предприятии Олегу Дерипаске продал Михаил Прохоров. Стороны по-разному смотрят на 
перспективы "Норильского никеля" и на то, каким образом надо управлять компанией. 
Поскольку в ней нет контролирующего акционера (и "Русалу", и "Интерросу" принадлежит по 
блокпакету), то многие стратегические решения в компании не принимаются или принимаются 
после конфликтов. И "Русал", и "Интеррос" неоднократно предлагали другой стороне 
конфликта выкупить у нее ее акции, но сделки пока так и не состоялось. 

«Лента» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Диалогом властей и бизнеса займется совет по стратегическому развитию 
Красноярского края 

Председатель правительства Красноярского края предложил изменить состав Совета по 
вопросам стратегического развития региона. На очередной сессии Законодательного 
Собрания премьер Виктор Томенко рассказал депутатам, как проходит создание совета в 
рамках постановления краевого парламента. 

В начале своего выступления глава правительства рассказал о том, что совет, 
курирующий вопросы стратегического развития края, существует уже давно. Первоначально в 
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составе 64 человек он был создан в 2006 году. В него вошли представители бизнеса, 
общественности, научного сообщества и власти. Но этот «формат» показал себя крайне 
неудачным — такое количество людей, занятых в разных областях деятельности, было 
сложно собрать вместе для обсуждения документов. После трех заседаний за два года 
существования работа совета «плавно затухла». Для того чтобы возродить этот орган, была 
проведена работа, итогом которой явилось предложение ввести в состав совета вместо 
выбывших участников 49 других специалистов и довести количество его членов до 79. 

1 ноября Виктор Томенко рассказал депутатам свое видение вопроса: он считает 
оптимальным состав из 10-15 человек из числа руководителей совета муниципальных 
образований края. Возглавить совет по вопросам стратегического развития должен 
губернатор. Все остальные должны приглашаться к диалогу по своим направлениям. 

Последнее предложение поддержал и развил спикер парламента Александр Усс. Он 
отметил, что руководители крупных предприятий должны включаться в диалог и отвечать на 
вопросы властей. «Для нас важно, чтобы собственники крупнейших ФПГ или их компетентные 
представители удостаивали своим вниманием власть Красноярского края. Если уж на то 
пошло, даже барин в свое поместье приезжал. Собственно, в этом и заключается наше 
пожелание. А механизм может быть простым, например, приглашение к обсуждению важных 
вопросов, направленное губернатором края и председателем Законодательного Собрания. 
Вопрос этот не требует суеты, но и откладывать его надолго нельзя. Давайте все вместе 
продолжим работу над созданием Совета по вопросам стратегического развития края», — 
отметил Александр Усс. 

«Лаборатория новостей» 
 

"Русалу" не дадут "подсесть" на толлинг в Богучанах  
Богучанский алюминиевый завод (БоАЗ) будет работать в российском правовом поле, с 

полной уплатой налоговых отчислений в федеральный и региональные бюджеты.  
Об этом на сессии Законодательного собрания 1 ноября заявил глава правительства 

Красноярского края Виктор Томенко.  
Напомним, что толлинговая схема предусматривает, что заводу принадлежит не сырье и 

конечная продукция, а только стоимость переработки сырья. Отвечая на вопросы народных 
избранников, Томенко полностью исключил возможность толлинга на Богучанском 
алюминиевом заводе.  

"В случае с БоАЗом, в соответствии с законодательством РФ четко прописаны 
финансовая модель и схема работы - завод покупает сырье, перерабатывает его и является 
собственником готовой продукции. Сегодня проект финансирует в полном объеме 
госкорпорация "Внешэкономбанк" - под заложенные акции предприятия. Когда завод будет 
построен, мы сможем запустить ГЭС на полную мощность и совокупный мультипликативный 
эффект от запуска БЭМО составит десятки миллиардов долларов", - сообщил Томенко. 

Напомним, что на сессии ЗС края обсуждался в первом чтении законопроект о налоговых 
льготах на имущество организаций, осуществляющих производство первичного алюминия на 
территории края. В результате освобождения от уплаты налога на имущество организаций 
названной категории налогоплательщиков, выпадающие доходы краевого бюджета за период 
2013-2019 годов составят 4.2 миллиарда рублей. 

Отметим, что инвесторы Богучанского энерго-металлургического объединения (БЭМО) - 
"Русал" и "Русгидро" угрожают срывом полноценного запуска проекта из-за отставания по 
срокам строительства поселка для рабочих Богучанского алюминиевого завода. Поскольку 
отсутствие рабочего поселка для БАЗа - критическая точка, инвесторы обратились в 
правительство с предложением оказать проекту господдержку в форме предоставления 
налоговой льготы на имущество сроком на 7 лет 

В качестве альтернативы предоставлению льгот, депутат Анатолий Быков предложил,  
чтобы часть акций БЭМО купило правительство края. Однако Виктор Томенко напомнил, что 
акции БЭМО находятся в залоге у Внешэкономбанка и сейчас ни инвестор, ни власти не могут 
распорядиться ими до окончания строительства алюминиевого завода.  
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Наиболее резко против преференций "Русалу" выступили Анатолий Быков и 
Владимир Седов. В частности, Быков считает, что гораздо большую отдачу краевой бюджет 
может получить от инвестиций в аграрно-промышленный комплекс. 

"Я понимаю, что "Русалу" принадлежит лишь половина акций БАЗа, но предоставление 
преференций компании Олега Дерипаски выглядит как издевательство над интересами 
жителей Красноярского края. Краевой бюджет систематически недополучает налоговые 
отчисления от предприятий "Русала", - заявил Седов. 

"Я хочу подойти к проблеме с точки зрения патриотизма - достанется ли прибыль от 
БАЗа Красноярскому краю? Если да - у нас есть интерес рассмотреть данный вопрос. Если 
нет - я думаю, что региону и налогоплательщикам оно неинтересно. В условиях вхождения в 
ВТО у нас есть куда вкладывать деньги - например, в сельское хозяйство. Потому что без 
алюминия наш край прожить еще может. А вот без того, что кушать сегодня - не проживешь", - 
отметил Анатолий Быков. 

Тем не менее, в целом депутаты ЗС проголосовали за принятие данного законопроекта в 
первом чтении. "За" высказалось 32 депутата, "против" - 8, еще 5 народных избранников 
воздержались от голосования. По словам спикера ЗС Александра Усса, у депутатов есть 
достаточно времени, чтобы детально проработать законопроект для дальнейшего 
обсуждения его на втором чтении. 

"Я принял решение воздержаться в первом чтении. Во втором я, вероятно, буду 
голосовать "против" и изложу свои претензии краевому правительству по поводу данного 
законопроекта" - прокомментировал PL Седов. 

"Хотел бы обратиться ко всем депутатам и попросил бы подумать - с каким 
предприятием и с какими людьми они имеют дело. Лет десять назад КрАЗ платил налоги, 
имел одну из лучших соцпрограмм. Сейчас они вывозят металл за границу, но деньги в край 
не возвращаются - фактически регион превращается в промышленную колонию", -  
резюмировал Анатолий Быков. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин позвал в СПЧ своих критиков. Президент предложил расширить состав Совета 
по правам человека в полтора раза 

Президент Владимир Путин предложил расширить состав Совета по правам человека в 
полтора раза, увеличив его штат до 60 человек. Идею он выдвинул на встрече с главой СПЧ 
Михилом Федотовым. 

"Жалко, что они (победители) могут оказаться за бортом нашего Совета. Они и сами 
хотят работать, и люди им доверяют, судя по голосованию", - сказал Путин. И добавил: 
"Может быть, мы сделаем более кардинальный шаг и введем в члены Совета первую тройку? 
То есть трех человек, за которых проголосовало большинство в Интернете. Вне зависимости 
от того, нравятся они кому-то в административных органах исполнительной власти или не 
нравятся, а просто по факту: вот люди проголосовали на первых трех человек - всех их и 
введем. Это будет большее увеличение, так я понимаю, будет где-то около 55 - 60 человек". 

Президент предложил членам СПЧ обдумать идею, благодаря которой в Совет могут 
попасть, среди прочего, глава общественной организации "Справедливая помощь" Елизавета 
Глинка, известная как доктор Лиза, обозреватель "Новой газеты" Елены Масюк, телеведущий 
Леонид Парфенов, председатель правозащитной организации "Агора" Павел Чиков, директор 
ассоциации "Голос" Лилия Шибанова, которая активно критикует Путина. 

"Я на этом не настаиваю, но мне кажется, что это было бы справедливо, имея в виду, что 
люди, которые голосовали в Интернете, серьезно к этому отнеслись. Из уважения даже 
просто к тем, кто принял активное участие в этой работе, мне кажется, можно было бы пойти 
по этому пути", - пояснил Путин. 

Получится "достаточно большой "хурал", заметил глава государства. Однако проблему 
можно решить за счет создания президиума из трех - пяти человек с возможностью ротации, 
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добавил он. "Мне кажется, что и работа могла бы быть более осмысленной, более 
тематической и более профессиональной и глубокой", - предположил президент. 

Глава СПЧ, в свою очередь, попросил включить в состав Совета еще восемь человек, 
который не смогли победить в конкурсе, однако являются известными специалистами. Однако 
Путин отклонил это предложение: "Мы же не можем собрать 200, 300 человек, как бы ни 
хотелось". 

Интернет-выборы членов Совета по 13 номинациям прошли в сентябре 2012 года. 
Победителям должны были достаться свободные места в СПЧ. Итоговый список членов 
одобрит лично Путин. 

«Утро» 
 

В Кремле не могут определиться, кто кому начальник. Чиновники продолжают борьбу за 
деньги «Роснефтегаза» — попадут ли они в бюджет или пойдут на приватизацию 

Указ о докапитализации «Русгидро» напрямую из бюджета лежит на подписи у 
президента и в ближайшее время должен быть подписан, рассказал «Ведомостям» 
высокопоставленный правительственный чиновник. Именно такая схема была согласована с 
президентом еще на этапе подготовки поправок к бюджету, подтверждает другой чиновник 
финансово-экономического блока. Но пресс-секретарь Владимира Путина Дмитрий Песков не 
имеет информации о таком указе. И другие сотрудники администрации президента не 
считают решенным вопрос об источниках докапитализации «Русгидро», ставший камнем 
преткновения во взаимоотношениях председателя совета директоров «Роснефтегаза» Игоря 
Сечина с правительством. 

Например, бывший подчиненный Сечина, его коллега по президентской комиссии по 
ТЭКу и советник президента Антон Устинов продолжает настаивать, что правительство 
должно одобрить докапитализацию «Русгидро» за счет накопившихся у «Роснефтегаза» 
средств. Это следует из письма Устинова замначальника контрольного управления Анатолию 
Кириенко, оказавшегося в распоряжении агентства «Финмаркет». В письме Устинов 
представляет ситуацию так: комиссия по развитию ТЭКа, возглавляемая Путиным, еще летом 
приняла решение о докапитализации «Русгидро» и поручила правительству его выполнить, 
но оно не выполнено. Зато правительство продвигает свой вариант (деньги на 
докапитализацию «Русгидро» выделяет бюджет, а «Роснефтегаз» перечисляет туда 50,2 
млрд руб. дивидендов), заложив его в поправки к федеральному бюджету этого года, которые 
Госдума уже приняла в первом чтении. Эти действия не согласованы с президентом и 
администрацией президента, отмечает Устинов, хотя правительство должно исполнять ранее 
принятые комиссией решения. 

Начальник контрольного управления Константин Чуйченко перенаправил письмо 
Устинова вице-премьеру Аркадию Дворковичу с требованием до 5 ноября доложить Путину 
об исполнении поручений комиссии. Но поручений как таковых не было, как не было и 
однозначного решения комиссии о необходимости участия «Роснефтегаза» в приватизации 
«Русгидро», объяснил «Ведомостям» чиновник финансово-экономического блока. В 
протоколе заседания комиссии, подписанном Путиным 10 июля, президент поручает 
Минэкономразвития лишь «проработать вопрос» о допэмиссии в пользу «Роснефтегаза» в 
41,5 млрд руб. Правительство не намерено отказываться от докапитализации «Русгидро» из 
бюджета и позиция сотрудников администрации президента значения не имеет, лаконичен он: 
«Поручения правительству может давать только президент». Администрация президента 
вправе запрашивать информацию о поручениях президента, отмечает Песков, но если 
президент поручал обеспечить участие «Роснефтегаза» в капитале «Русгидро», то это нужно 
исполнять, вольные трактовки недопустимы. 

Выбор схемы докапитализации «Русгидро» — это вопрос о том, кто распорядится 
суммой в 52 млрд руб., придется ли «Роснефтегазу» перечислять ее в бюджет. Сечин уже 
попросил правительство отложить выплату дивидендов «Роснефтегазом» на месяц, сообщил 
вчера «Финмаркет», чтобы компании не пришлось терять 910 млн руб. из-за досрочного 
отзыва средств с депозитов в ВТБ и Газпромбанке. До представителя премьера Дмитрия 
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Медведева «Ведомостям» дозвониться не удалось, но сотрудник Белого дома говорит, 
что просьба Сечина одобрена. 

Vedomosti.ru  
 

Д.Медведев: Надо простимулировать самостоятельное наращивание доходов 
регионов. 

Как считает премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, необходимо определиться с 
объемом дотаций для выравнивания бюджетной обеспеченности регионов и разработать 
стимулы для самостоятельного наращивания доходов местных бюджетов. Об этом он заяви 
на заседании правительства. 

"Изыскивая дополнительные средства для муниципалитетов, нужно учитывать уровень 
развития каждого региона, сбалансировать бюджеты в целом и каждый отдельный бюджет в 
частности. Действовать нужно профессионально и осторожно", - отметил глава 
правительства.. 
           По его словам, проблему отсутствия ресурсов в региональных бюджетах, иногда и 
"хронического безденежья местного самоуправления", можно решить наращиванием доходов, 
расширением перечня их источников и выравниванием ситуации из других бюджетов, то есть 
повышая дотации. 

"Один из основных источников - это введение патентной системы налогообложения. 
Насколько она будет работать эффективно, зависит от скоординированности наших действий 
и работы на местах, учитывая, что 100% отчислений будет идти в бюджеты муниципалитетов 
и городских округов", - сказал Д.Медведев. 

Также премьер добавил, что еще одним существенным резервом для местных бюджетов 
могут стать земельные участки, которые по кадастру пока не сформированы, это порядка 1/5 
всего земельного фонда. 

РБК 
 

Россиян заставят отдельно платить за капитальный ремонт домов 
С июля 2014г. в квитанциях оплаты ЖКХ каждого жителя России появится строчка по 

оплате капитального ремонта жилых домов, сообщил сегодня вице-спикер Государственной 
думы, руководитель фракции "Единая Россия" Андрей Воробьев на брифинге по итогам 
совещания у премьер-министра РФ Дмитрия Медведева. Предполагается, что за 1 кв. м 
жилья будут взимать от 1 до 12 руб. 

По словам А.Воробьева, на совещании по реформированию системы финансирования 
капитального ремонта было принято решение внести в Госдуму законопроект с изменениями 
в Жилищный кодекс РФ уже этой осенью. В 2013г. планируется принятие и обсуждение 
соответствующих нормативных актов на уровне регионов, а с 2014г. плата за капремонт 
войдет во все платежки ЖКХ страны. 

"С 1 июля 2014г. каждый житель многоквартирного дома будет иметь строчку - платеж, 
который будет направлен на капитальный ремонт его жилища. Это цивилизованная 
современная мера, которую мы должны реализовать у себя в стране, в каждом субъекте", - 
сказал А.Воробьев, отметив, что нагрузка по капремонту должна ложиться не только на 
граждан, но и на федеральный, и на региональный бюджет. 

Политик напомнил, что в настоящее время в ряде пилотных регионов уже взимается 
плата за капремонт жилых домов. 

Двумя днями ранее, 30 октября, премьер Дмитрий Медведев провел совещание, на 
котором, среди прочих, были рассмотрены вопросы ЖКХ. 

По итогам встречи политик призвал ко всемерному использованию товаров российского 
производства в этой отрасли. Кроме того, глава правительства призвал на государственном 
уровне оказывать поддержку компаниям, использующим современные, инновационные и 
энергоэффективные материалы, такие, как полистирол. 

В сентябре, характеризуя положение дел в ЖКХ, Д.Медведев дал неутешительную 
оценку состоянию отрасли. "Средства там крутятся огромные, а количество жуликов, которые 
там работают, к сожалению, очень большое", - отметил премьер. 
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РБК 
 

«Единая Россия» включила законодательный фильтр. Партия власти начала массово 
браковать собственные законопроекты 

В Госдуме заработал придуманный единороссами "фильтр" от инициатив коллег по 
фракции и партии. На первом же заседании президиума экспертно-консультативного совета 
"Единая Россия" забраковала сразу 20 законопроектов как от региональных, так и 
федеральных депутатов. 

Формально, как пояснили "Известиям" члены совета, инициативы не отклонялись, а 
отправлялись авторам на доработку. Из всех вопросов, стоящих в повестке дня заседания, 
некоторые были признаны "вполне полезными", но недоработанными, а другие отправлены 
на получение визы в правительство, а также профильные министерства и ведомства. 

В частности, под благовидным предлогом депутаты "завернули" закон об 
административной ответственности за нарушение правил содержания собак и кошек. У 
депутатов возникло много вопросов к этой законодательной инициативе, внесенной 
Ивановской областной думой. 

"Этот вопрос нужный, но законопроект требует определенной доработки. То, что 
предложили коллеги из регионов, пока - достаточно сырой материал. Нужно четко 
урегулировать этот вопрос как на федеральном уровне, так и региональном. Так, например, 
некоторые субъекты федерации на проводят грань между санитарно-эпидемиологическими 
требованиями и требованиями к содержанию конкретных животных", - заявил депутат 
Госдумы Владимир Поневежский. 

Та же участь постигла инициативу Архангельского областного собрания депутатов об 
обороте алкоголя – проект отправлен на доработку. По словам докладчика Евгения 
Федорова, региональные парламентарии предложили разрешить регионам одни виды 
алкоголя ограничивать в большей или меньшей степени, а другие вообще запрещать.  

"У членов комиссии возникли подозрения, что могут появиться определённые перекосы, 
связанные с характером производства алкоголя на этой территории, а это в свою очередь 
ограничит единое торговое пространство в Российской Федерации.  Вот эти два момента мы 
попросили авторов еще раз изучить", - заявил Федоров. 

Больше повезло законам, касающимся семьи, лесного хозяйства и службы в армии – они 
были направлены для получения отзыва в министерства и ведомства. Так, переработанная 
инициатива активного законотворца Евгения Федорова об изменении ст. 124 Семейного 
кодекса вновь будет изучаться в министерстве образования. Закон касается усыновления 
детей-сирот иностранцами. По мнению Федорова, губернатор должен нести персональную 
ответственность за усыновление таких детей, кроме того парламентарий выступает за норму 
в законе, которая позволит главам региона самим принимать решение о запрете усыновления 
иностранными гражданами. 

В свою очередь, у одной из инициатив, обсуждаемых на президиуме совета, есть 
реальная перспектива стать настоящим законом. Речь идет об отсрочке от армии для 
студентов техникумов, колледжей и училищ. 

Пока отсрочка для студентов техникумов и колледжей прекращается по достижении ими 
20-летнего возраста. Депутаты от “Единой России” предлагают дать возможность учащимся 
не прерывать учебу, рассказал «Известиям» депутат Государственной думы Григорий 
Балыхин. 

Также на первом заседании президиума совета депутаты обсудили заключение 
правового управления аппарата Госдумы, которое может позволить органам власти 
субъектов федерации стать соавторами законов. 

В ближайшем будущем эта инициатива будет обсуждаться более широко и если 
депутаты согласятся, то появится целая процедура, прописанная в регламенте работы 
российского парламента. 

«Известия» 
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Муниципальные бюджеты останутся без доходов. Минфин не поддержал программу 
финансирования науки до 2020 года 

Минфин перешел к жесткой обороне федерального бюджета. Вчера по настоянию 
Минфина была отвергнута госпрограмма развития науки и технологий на 2013–2020 годы, 
которую подготовило Минобрнауки. Кроме того, финансовое ведомство ограничило ресурсы 
для развития местного самоуправления. Вместо необходимого триллиона рублей 
муниципалитеты получат чуть более 67 млрд. руб. – и их финансовая самостоятельность 
останется во многом фикцией, так как их полномочия не будут обеспечены доходами.  

Вопрос об увеличении доходов местных бюджетов должен решаться сбалансированно, с 
учетом уровня развития каждого региона, заявил вчера премьер Дмитрий Медведев, 
анонсируя доклад главы Минфина Антона Силуанова о финансовых возможностях 
муниципалитетов. «Изыскивая дополнительные средства для муниципалитетов, мы должны 
учесть уровень развития каждого региона, сбалансировать его и сбалансировать в целом. 
Действовать нужно и профессионально, и осторожно», – сказал Медведев.  

Премьер полагает, что доходную базу местных бюджетов можно пополнить путем 
расширения перечня источников их доходов и увеличения дотации. Одним из этих источников 
доходов муниципалитетов должны стать поступления от введения с января будущего года 
патентной системы налогообложения малого бизнеса. Все 100% отчислений от этого налога 
будут перечисляться в бюджеты муниципальных районов и городских поселений.  

Кроме того, напомнил Медведев, к концу года должна завершиться работа по введению 
единого налога на недвижимость. Согласно кадастровой оценке, в стране имеется немало 
несформированных земельных участков – больше, чем пятая часть земельного фонда, а в 
городах – около 8%. «Это существенный резерв для местных бюджетов, которым нужно 
грамотно распорядиться», – сказал премьер.  

Впрочем, все названные резервы и источники увеличения доходов муниципалитетов не 
более чем капля в море их потребностей. Между тем Медведев напомнил, что год назад он 
ставил задачу изыскать на эти цели 1 трлн. руб. Минфин же нашел куда меньше – всего 
около 67 млрд. руб. Прибавка складывается из нескольких источников: передачи на места 
части доходов от специальных налоговых режимов, отдельных налоговых и неналоговых 
доходов, административных штрафов за несоблюдение нормативных правовых актов органов 
местного самоуправления и т.п.  

Таким образом, от дотаций, которые по-прежнему будут получать муниципалитеты с 
целью выравнивания уровня бюджетной обеспеченности, останутся для них основным 
источником доходов, констатировал Силуанов, откажутся еще не скоро. Премьер 
неисполнительность подчиненного оправдал сложной текущей финансовой ситуацией в 
России. И призвал создавать для муниципалитетов стимулы к самостоятельному 
наращиванию доходов местных бюджетов.  

Между тем Минфин предпочитает решать проблемы муниципалитетов за счет 
региональных бюджетов. Для этого ведомство предлагает закрепить в законодательстве 
субъектов РФ минимальный размер поддержки муниципалитетов. «В настоящее время на 
федеральном уровне порядок определения финансовой поддержки существует, а на 
региональном – нет. В связи с этим мы предусматриваем соответствующее внесение 
изменений в законодательство, обязывающее субъекты РФ определять уровень фонда 
выравнивания муниципальных образований, минимальное значение которого должно быть в 
законе», – заявил Силуанов. По его словам, часто расходные обязательства муниципальных 
бюджетов более чем на 50% финансируются за счет помощи из бюджетов более высокого 
уровня.  

Второй жертвой бюджетных ограничений стала госпрограмма «Развитие науки и 
технологий до 2020 года», в которой Минобрнауки предложило увеличить объемы 
финансирования в процентном отношении к ВВП. Однако против такого повышения 
возражает Минфин, который предложил авторам госпрограммы увеличивать долю 
небюджетного финансирования науки.  

«Речь не может вестись об увеличении бюджетного финансирования в два раза по 
сравнению с действующими параметрами», – заявил Силуанов. Министр отметил, что 
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Минобрнауки предлагает увеличивать финансирование науки за счет средств 
федерального бюджета в процентном соотношении к ВВП. При этом общий объем расходов 
по отношению к ВВП в ближайшие годы планируется не наращивать, а в отдельные годы 
даже сокращать. «Увеличивать в процентном отношении к ВВП расходы на науку можно, но 
не в такой доле, как это предлагает Минобрнауки, с другой стороны – мы не видим усилий по 
привлечению ресурсов со стороны частного сектора, поэтому у нас большие сомнения в 
реализации возможностей бюджета с точки зрения финансирования программ», – сказал 
глава Минфина.  

Министр напомнил, что поставлена задача по привлечению частного сектора в науку и 
изменению соотношения частных и бюджетных средств в финансировании научных 
исследований с существующего 30:70 на 70:30. Однако премьер-министр Дмитрий Медведев, 
в свою очередь, отметил, что при утверждении финансирования программы нужно 
ориентироваться на вариант развития, а не на консервативный вариант. «Опасения, что мы 
можем не вписаться в те или иные контрольные цифры, параметры бюджета, существуют, но 
мы должны давать источник развития для науки. Очевидно, что бюджетная ситуация может 
меняться, может становиться и хуже... но может измениться и в лучшую сторону, поэтому 
такие показатели и заложены в программу, когда с 2015 года там начинается значительный 
рост», – сказал он. В то же время он отметил, что увеличить долю частных инвестиций в 
науку до 70% «абсолютно нереалистично» – передает Интерфакс.  

Премьер поддержал своего заместителя Аркадия Дворковича в том, что расходы на 
науку не должны сокращаться. «Рост может быть скромным или его вообще может не быть, 
но падение – это совсем тяжелый сценарий, он никак не стыкуется с основными сценариями 
развития нашей экономики», – отметил Медведев.  

Министр образования и науки Дмитрий Ливанов считает нереалистичными показатели по 
увеличению внебюджетного финансирования к 2015 году в 2,5 раза, а к 2020 году – в 10 раз. 
«Отсутствие внебюджетного финансирования в требуемом объеме можно заместить только 
опережающим ростом бюджетных расходов», – сказал глава Минобрнауки. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Бюджетная пилюля для людей в погонах. Военнослужащих, отставников и 
представителей правоохранительных органов лишают социальных льгот 

Сокращение бюджетных расходов на социальные нужды сотрудников силовых структур 
вызывает недовольство военнослужащих, представителей правоохранительных органов и 
военных пенсионеров. Наиболее болезненным тут являются вопросы медицинского 
обеспечения. Они касаются почти 8 млн. человек, имеющих или имевших отношение к 
обеспечению обороны и безопасности страны. При известных обстоятельствах всех этих 
людей можно будет записать в протестный электорат, что чревато для России новыми 
катаклизмами и проблемами.  

Как стало известно «НГ», процесс массового закрытия военно-лечебных учреждений 
Минобороны (см. «НГ» от 30.10.12 и 31.10.12) инициирован не столько руководством военного 
ведомства, сколько правительством.  

Как сообщил «НГ» источник в Главном военно-медицинском управлении (ГВМУ) 
военного ведомства, в настоящий момент по указанию премьер-министра Дмитрия 
Медведева во всех силовых структурах прорабатывается вопрос о возможности перевода 
военных пенсионеров и членов их семей на обслуживание в гражданские поликлиники и 
больницы. Окончательного решения по этому вопросу пока не принято, и в ближайшее время 
глава правительства будет докладывать о ситуации президенту Владимиру Путину.  

Силовые министерства и ведомства по-разному относятся к предложению Медведева 
урезать отставникам и их семьям медицинские льготы и сократить военно-лечебные 
учреждения (ВЛУ). У этой инициативы много противников. При этом Минобороны уже 
включилось в процесс и сокращает до конца 2012 года более 20 гарнизонных военных 
госпиталей, снимая их с баланса ведомства. Источник в ГВМУ уточняет, что убрать «как 
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непрофильный актив» из армейского медобслуживания военных пенсионеров и 
членов их семей министр обороны Анатолий Сердюков предлагал еще пять лет назад, после 
того как сменил Сергея Иванова на посту главы военного ведомства.  

Именно с подачи Сердюкова в 2008–2009 годах в армии и на флоте было проведено 
радикальное сокращение ВЛУ, в результате чего были ликвидированы 22 военных госпиталя, 
несколько десятков военных поликлиник, а также четыре военно-медицинских института, 
готовивших военно-медицинские кадры. При этом в три раза был сокращен офицерский 
состав военных медиков – с 15 тыс. до 5800 человек. «В результате таких реформ три 
миллиона военных пенсионеров и членов их семей фактически выкинуты из системы 
бесплатного медобеспечения, – заявляет глава комиссии Общественной палаты (ОП) РФ по 
проблемам национальной безопасности Александр Каньшин. – Это грубейшее нарушение 
законности». «Наша комиссия совместно с коллегами из комиссии по здравоохранению 
готовят слушания по данным резонансным вопросам», – рассказал «НГ» Каньшин.  

Ожидается, что слушания в ОП как-то повлияют на предложение Медведева сократить 
функции военной медицины. «Восемь миллионов человек, которые имеют сейчас право 
посещать ВЛУ, это более 10% взрослого населения страны и почти четвертая часть всех ее 
пенсионеров. В Кремле, видимо, должны понимать, что в условиях нарастания кризисных 
тенденций, урезание социальных льгот для силового электората чревато серьезными 
осложнениями и даже волнениями среди широких слоев населения», – считает советник 
Ассоциации социальной защиты ветеранов спецподразделений правоохранительных органов 
и спецслужб «Русь» генерал-лейтенант Юрий Неткачев. По мнению эксперта, «урезание 
медицинских льгот для людей, защищавших Отечество, – это удар в первую очередь по 
имиджу государства. Во всех цивилизованных государствах ветераны военной службы имеют 
возможность лечиться в госпиталях и получать качественную медицинскую помощь. Только у 
нас почему-то к офицерам-ветеранам относятся как к отработанному материалу».  

Анатолий Сердюков, впрочем, вчера все обвинения в свой адрес опроверг, заявив, что 
бездумного сокращения военных госпиталей не будет: «У Минобороны нет желания что-то 
закрыть, не предоставив чего-то взамен». Глава военного ведомства при этом сослался на 
мировой опыт в этой области, который, мол, в Минобороны изучается. «Нет такого желания 
что-то быстро отрезать. Мы абсолютно спокойно к этому относимся, – сказал министр. – Я 
знаю, в газетах прошла информация по поводу Ашулука, Астрахани, Ростова (см. «НГ» от 
30.10.12). Ростовский госпиталь мы, например, развиваем. Там мы сдаем новый корпус».  

Между тем негативное отношение к правительству и руководству Минобороны в связи с 
реальным урезанием медицинских льгот сейчас сформировано у многих сотен тысяч, если не 
миллионов, бывших и действующих военнослужащих. По заявлению Каньшина, «в 
Общественную палату приходят жалобы ветеранов армии и флота, связанные с так 
называемой оптимизацией с 1 декабря текущего года санаторно-курортных учреждений 
Минобороны, в ходе которой, в частности, штаты военных санаториев и домов отдыха 
планируется сократить на 30–70%, а часть из них перевести на сезонный принцип 
деятельности. Чем, как не наплевательским отношением к здоровью военнослужащих, 
военных пенсионеров и членов их семей можно объяснить такие решения?» – задается 
вопросом Каньшин. Он подчеркивает, что уже сейчас, то есть до начала процесса 
сокращения военных санаториев, «60% военнослужащих, военных пенсионеров и членов их 
семей не могут воспользоваться льготным отдыхом из-за нехватки военных здравниц».  

Социальные и медицинские проблемы ждут не только ветеранов армии и флота, но и 
представителей правоохранительных органов. Это следует из заключения комитета Госдумы 
по безопасности и противодействию коррупции на проект бюджета-2013 и на 2014 и 2015 
годы, подписанного главой комитета Ириной Яровой. В документе отмечается, к примеру, что 
расходы на повышение с 1 января 2013 года денежного довольствия представителей 
силовых структур (МЧС, ФСКН, ФСИН, СВР, ФСБ, ФСО, ФМС и т.д.) «в полном объеме не 
предусмотрены». При этом работники этих ведомств, как и военнослужащие Минобороны, 
лишаются положенных ранее льгот на лечение в санаториях и домах отдыха. В 
законопроекте «не обеспечено финансирование социальных гарантий пенсионеров ФСКН по 
возмещению проезда к месту проведения санаторно-курортного лечения и обратно 
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(потребность – 112,7 млн. руб.)». При этом «в нарушение требований Трудового кодекса РФ 
не предусмотрено выделение бюджетных средств на оплату сотрудникам ночных и 
сверхурочных работ (потребность МВД – 7 млрд. руб., ФСИН – 23 млрд. руб.)». Отмечается, 
что значительно снижены расходы на единовременные социальные выплаты для 
приобретения жилья сотрудниками МВД (дополнительная потребность – 5,8 млрд. руб.). В 
ФСКН указанные средства не заложены в принципе (при ежегодной потребности в 1,8 млрд. 
руб.). Не решен вопрос с увеличением размера выплат вольнонаемному и гражданскому 
персоналу, которые в настоящий момент являются одними из наиболее низкооплачиваемых в 
системе органов госвласти. Наиболее остро данная проблема стоит, по информации 
депутатов, в МВД (потребность – 3,3 млрд. руб.).  

Заметим, что перечисленные силовые органы в той или иной мере отвечают за 
обеспечение национальной безопасности, в том числе общественной безопасности. 
«Ущемление социальных прав представителей правоохранительных структур не лучшим 
образом скажется на состоянии их морального духа и стремлении выполнять свои 
обязанности, что, конечно же, бумерангом отразится на стабильности российского общества», 
– считает военный эксперт доктор исторических наук Владимир Попов. 

«Независимая газета» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31,3666 ▼ 0, 01 

EUR 40, 6323 ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


